

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Gultik Pak Kumis Blok M adalah kuliner legendaris yang menjual gule daging sapi khas Solo dan memiliki cita rasa serta dibuat dari bahan dan rempah-rempah asli Indonesia. Melalui penyusunan video *storytelling* ini mampu digunakan untuk memperkenalkan Gultik Pak Kumis Blok M kepada masyarakat Indonesia.

Sebagai salah satu kuliner legendaris yang sudah ada sejak tahun 1982 oleh Notoraharjo selaku pemilik, Gultik Pak Kumis Blok M memiliki cara sendiri untuk menjaga eksistensi selama 39 tahun berjualan, yaitu dengan selalu menjaga kualitas produk yang dijual dan tidak mengurangi bumbu-bumbu yang dipakai agar rasa tetap konsisten.

Selama 39 tahun berjualan Gultik, resep yang dipakai mengalami perubahan dengan menambahkan beberapa bahan makanan seperti kayu masohi, ebi dan kacang mede. Namun proses pembuatan tidak mengalami perubahan, proses masak tetap menggunakan arang.

Pandemi Covid-19 menyebabkan omzet penjualan Gultik Pak Kumis mengalami penurunan sangat drastis. Sebelum pandemi, Sugiyanto biasanya dapat menjual 8 hingga 10 liter kuah gule dengan omzet pendapatan sebesar Rp 4.000.000. Namun, sejak Pandemi Covid-19 yang masuk ke Indonesia menyebabkan penjualan menurun hingga 50% yakni 4 sampai 5 liter kuah gule dengan pendapatan sebesar Rp 2.000.000.

5.2 Saran

Dalam kondisi seperti ini, disarankan agar Gultik Pak Kumis Blok M lebih meningkatkan kebersihan dari proses pembuatan sampai pada proses penjualan. Hal ini dikarenakan kondisi pandemi Covid-19 yang membuat kebersihan menjadi pertimbangan atau hal yang perlu diperhatikan. Selain itu, paguyuban Gultik yang telah ada perlu juga dipertahankan dan dipererat hubungan kekeluargaannya agar terus terjalin hubungan baik antar pedagang Gultik.

5.3 Rekomendasi

Pendokumentasian Gultik dari sisi pembuatan serta bahan baku sudah dilakukan, namun pendokumentasian tersebut tidak menunjukkan seluruh proses pembuatan Gultik. Oleh karena itu, disarankan untuk adanya penelitian lanjutan dengan menunjukkan proses pembuatan Gultik serta pembahasan lebih detail mengenai asal usul Gultik secara detail.

